

TRAMELAN Le roadshow CinéCivic au ceff Commerce

Aux urnes, jeunes citoyens!

MICHEL BOURQUI

Le Centre de formation professionnelle Berne francophone du ceff Commerce à Tramelan a accueilli, hier, la caravane promotionnelle du concours CinéCivic, lors de son unique étape dans le Jura bernois. Caravane constituée de quelques élèves de l'homologue genevois du ceff, l'Espace entreprise de Genève, entourés de deux de leurs formateurs, Pascale Gigandet-Roth et Gabriel Amsellem. CinéCivic, porté actuellement par Espace entreprise Genève en collaboration avec le CFP Arts Appliqués - DIP Genève, est organisé pour la quatrième année consécutive.

Depuis 2016, les cantons de Vaud, Neuchâtel, Fribourg et Berne ont rejoint la caravane genevoise. Sous le thème «Le Futur entre tes mains», le concours CinéCivic 2016 incite les jeunes à y participer et surtout à voter. Ainsi, hier au ceff, la 8e et avant-dernière étape du roadshow de cette année a visité les classes de quelque 140 élèves.

Concours

Précisions qu'il ne s'agit pas d'une leçon de civisme, mais avant tout d'un concours visant à stimuler les jeunes à s'engager davantage dans le processus des votations et élections. «nos élèves connaissent les rouages du civisme, qui leur sont enseignés durant les leçons de l'instruction civique. Un thème qui fait aussi partie de leurs examens. Avec toute l'impartialité requise, nos enseignants abordent régulièrement les thèmes des votations en général», a relevé le directeur du ceff, Christian Hostettler. Pour en revenir au concours proposé, les élèves ont tous reçu



Les jeunes du roadshow CinéCivic de Genève ont fait halte hier au ceff à Tramelan. MICHEL BOURQUI

un bulletin de vote fictif à glisser dans une vraie urne par contre.

Les questions suivantes étaient posées. Souhaites-tu être acteur /actrice de la démocratie? Es-tu en faveur du droit de vote à 16 ans? Souhaites-tu faire bouger ton canton? Les bulletins tirés au sort en fin de journée étaient récompensés par des entrées au cinéma.

Film et affiche

Plus intéressant, il a à titre individuel été proposé aux élèves jusqu'au 31 juillet, de réaliser un mini-film ou créer une affiche qui incite les jeunes à voter. A la clef, les vainqueurs seront récompensés par des prix allant de 1000 à 3000 fr. Un concours identique est aussi proposé par classe ou institution. Selon son directeur, le ceff pourrait s'engager l'an prochain. Représentant

Certains jeunes déclarent avoir peur de se tromper en votant.

la chancellerie du canton de Berne, Aldo Dalla Piazza s'est dit convaincu du bien fondé de cette action en faveur du civisme chez les jeunes, à laquelle le canton apporte son soutien. Le concours CinéCivic s'adresse aux jeunes de 12 à 25 ans des cinq cantons concernés.

Selon les sondages, il s'avère aujourd'hui que le pourcentage de votants chez les jeunes (18-25 ans) n'est que de 25% en

moyenne, soit le même que chez les aînés de plus de 90 ans, alors que chez les 50-60 ans, la moyenne est de 60%.

Inciter les jeunes à voter répond donc bien à une nécessité avérée. Mais voilà, dans la réalité, les choses se compliquent. Les jeunes déclarent avoir peur de se tromper en votant. Ils critiquent les informations données lors des votations, estimant qu'elles ne sont pas claires et ne collent pas au langage des jeunes. Trop de pape-rasse les rebute également, même si en général, ils se disent curieux et intéressés par les droits du civisme. Comme quoi, CinéCivic a frappé à la bonne porte et espère bien inverser à la hausse, la tendance du pourcentage des jeunes se rendant aux urnes. ●